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山东得利斯食品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

  

投资者关系活

动类别 

 

特定对象调研        分析师会议 

媒体采访             业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观  

其他 （请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 线上参与公司 2022 年度业绩说明会的全体投资者 

时间 2023 年 5 月 9 日 15:00—17:00 

地点 全景网（http://ir.p5w.net） 

上市公司接待

人员姓名 

董事长郑思敏女士、董事兼财务总监柴瑞芳女士、董事会秘书

刘鹏先生、独立董事刘海英女士、保荐代表人刘思淼女士。 

形式 线上问答 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

公司于 2023年 5月 9日（星期二）下午 15:00-17:00在全景网举办

了 2022 年度业绩说明会，本次业绩说明会采用网络远程的方式举行，

业绩说明会的主要问答情况如下： 

 

问题 1：得利斯有无对乡村振兴方面做出贡献？ 

答：尊敬的投资者，您好！得利斯自创立以来，遵循“贸工农一体

化”、“农业产业化”发展方向，是“诸城模式”的重要参与者和积极

践行者，公司把农业农村作为长期发展的大本营，通过聚焦主业、科技

引领、融合发展、管理创新等方式，努力做大做强企业规模，夯实产业

基础，不断加强对三农的带动能力。未来，公司也将积极参与宜居宜业

和美乡村建设，努力开创农业产业化经营新局面，为加快推进实施乡村

振兴战略贡献得利斯力量。 

问题 2：请问公司是否有考虑改进直播带货方式，比如请流量主播

直播，扩大知名度，推进销量增长？ 

http://ir.p5w.net/
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答：您好，感谢您的宝贵建议，近年来，公司发力线上营销渠道，

通过电商平台建立线上零售渠道，积极拓展直播业务，加大与第三方直

播平台的合作运营，拓展新销售渠道，其中与合作方共同打造的“齐鲜

达”平台见效显著，已先后与蛋蛋、辛巴、胡海泉、李亚鹏、小杨哥等

主播合作。未来公司也将积极对接优秀直播团队合作，同时创新自播模

式，进一步开拓客户群体，带动新零售领域销售。 

问题 3：公司是否中标亚运会预制菜供应？ 

答：您好，公司正积极对接亚运会产品供应合作。 

问题 4：一季度猪肉储备占比如何？ 

答：您好，公司为政府猪肉储备承储单位，承担部分保供稳价职能。

同时猪肉作为公司生产主要原材料之一，公司根据市场行情及产销计划

适时调整库存，以期实现成本最优化、效益最大化。 

问题 5：今年网红城市淄博依托烧烤成功出圈，得利斯也成功入住

淄博市场。来访游客促进了了当地消费市场，同时他们也是很好的宣传

工具。建议得利斯管理人员依托预制菜优势，因势利导，开发淄博烧烤

礼盒，让游客们能够把得利斯带回家乡，把流量变留量，吃了还想吃的

网红美食。谢谢！ 

答：您好，感谢您的宝贵建议，我们会将您的建议及时反馈给公司

管理层及营销团队，谢谢您的关注。 

问题 6：你好，公司冷冻肉库存多吗，公司有自己的冻库吗？冻库

的存储量是多大呢 

答：您好，公司为政府猪肉储备承储单位，承担部分保供稳价职能。

同时猪肉作为公司生产主要原材料之一，公司根据市场行情及产销计划

适时调整库存，以期实现成本最优化、效益最大化。目前，公司冷冻储

备库库容约 1.5 万吨。 

问题 7：公司不涉及生猪养殖业务。肉价下行对公司来说是否意味

着可以降低成本，提升毛利率？ 

答：您好，猪肉为公司原材料之一，猪肉价格下跌，有利于公司降

低生产成本，提高盈利能力。 
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问题 8：我是得利斯江苏苏南地区的股东，这边商超，菜场等市场

很难见到得利斯的相关产品。但这边的消费者对预制菜的接受程度很

高。希望公司多开发这边市场。味知香是一个很好的例证。 

答：您好，公司持续关注市场需求和消费者反馈，南方市场也是公

司目前着力拓展的市场区域之一，预制菜相关业务拓展正稳步推进，感

谢您对公司的建议。 

问题 9：股价一直下跌，公司是否考虑回购股呢？ 

答：您好，公司暂无股份回购计划，后续如有相关计划，将及时履

行信息披露义务。 

问题 10：公司目前在预制菜行业内整体占用率如何。未来有没有扩

大产能的计划 

答：您好，据了解，目前暂未有相关行业数据统计，现阶段公司山

东本部拥有 10 万吨预制菜产能、3 万吨牛肉系列预制菜产能、2 万吨速

冻米面产能；陕西基地 5 万吨预制菜产能预计将于 2023 年三季度投产，

届时公司预制菜总产能将达到 20 万吨。未来公司将充分发挥产能及区

位优势，深耕细作，积极布局预制菜需求旺盛的区域，促进产能有效消

化。 

问题 11：针对肉价下滑、行业毛利率低。公司有没有什么好的办法

来提升利润空间？ 

答：您好，公司将进一步优化生产管理，推进标准化生产，优化产

品质量内控体系，严格控制损耗率，控制生产成本，实现降本增效。优

化生产和销售管理，提高高附加值产品占比，积极拓展销售渠道，扩大

市场份额和品牌影响力，持续提高整体盈利能力。 

问题 12：您好，请问股价预计什么时候转好。 

答：您好，股价的波动受宏观经济政策、行业发展、资本市场环境

等诸多因素影响，目前公司经营正常，未来公司也将积极探索发展新突

破，提升品牌美誉度和市场占有率，进一步扩大公司的业务规模和盈利

能力，为广大投资者创造更好的回报。 

问题 13：董事长您好，请问下公司有养猪业务吗？还是买来的生猪
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肉 

答：您好，上市公司未涉及生猪养殖业务。 

问题 14：公司近期是否有计划与其他预制菜公司和地方政府有项目

合作？ 

答：您好，公司积极关注相关合作机会，未来也将继续积极寻求业

务拓展机会，加强行业沟通合作，共同推动预制菜行业健康发展，为消

费者带来安全、营养、健康、便捷的预制菜产品和服务。 

问题 15：蹭着这波淄博烧烤热度，对小股东推出优惠活动如何？购

买烧烤食材，凭股东号打折？ 

答：您好，感谢您对公司提出的建议，我们会将您的建议及时反馈

给公司管理层及营销团队，谢谢您的关注。 

问题 16：作为预制菜的领军企业，今年有什么战略 

答：您好，2023 年，公司将继续在立足屠宰、发力低温肉制品的同

时做大做强预制菜业务，坚持以市场需求为主导，从加强成本控制、完

善市场布局、拓宽客户渠道、创新销售模式等方面着手，积极探索预制

菜业务发展新突破，不断提升公司预制菜产品美誉度和市场占有率，逐

步提高预制菜产能利用率，扩大公司的业务规模和盈利能力，保持企业

的稳健经营和可持续发展，为广大投资者创造更好的回报。 

问题 17：董事长您好，您在人大会议提议国家要建立一套完整的预

制菜标准，请问贵公司有否制定相关的行业标准，并得到国家认证。 

答：您好，公司参与了团体标准《预制菜 中式菜肴成品》的起草

工作。 

问题 18：请问淄博一季度服务业，食品业产值巨增，贵公司生产的

烧烤机有没有相关业务？ 

答：公司主要经营业务为生产和销售预制菜系列产品（包含速冻调

理产品、牛肉系列产品、即食休闲类产品、速冻米面制品四大类）、冷

却肉及冷冻肉、低温肉制品、发酵肉制品等。未涉及烧烤机业务。 

问题 19：得利斯集团和得利斯股份公司是同一家公司吗？如果不

是，是否有同业竞争？ 
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答：您好，公司与得利斯集团业务相互独立，不存在同业竞争情形。 

问题 20：近期淄博烧烤比较火爆，公司也在淄博开展营销活动，成

效如何？对公司 2023 年业绩是否产生积极影响？ 

答：您好，五一假期期间，公司销售团队围绕海月龙宫烧烤城、齐

盛湖公园、八大局市场以及淄博各烧烤门店开展了地推、免费试吃一系

列行销推广活动，公司五花肉串、牛肉串、羊肉串、鱼豆腐串、豆沙包、

道地肠等产品获得了消费者以及诸多烧烤店铺的认可，对公司产品推广

及销售产生了积极影响，相关业务占公司整体营收比重较小。 

问题 21：公司线上有没有直播间？ 

答：您好，公司在抖音及快手平台有直播营销活动，欢迎您关注。 

问题 22：电商平台的链接是什么，我们小股东网购烧烤有没有优

惠？ 

答：您好，感谢您对公司的支持，您可以在天猫、京东、拼多多以

及抖音、快手等电商平台搜索“得利斯”购买公司产品。 

问题 23：淄博烧烤火爆对公司二季度业绩影响如何 

答：您好，烧烤业务增长对公司业务发展起到一定积极作用，但对

公司整体经营业绩影响较小。 

问题 24：前段时间传闻说公司中标军队食品采购是否属实？ 

答：您好，公司目前有参与军队供应。 

问题 25：你好，公司今年的创收，打算以预制菜为主，还是以生猪

的屠宰冷却肉销售等其他的业务为主呢？ 

答：您好，近几年，公司将预制菜作为企业发展重心，持续优化盈

利结构，提高预制菜为代表的高附加值产品业务规模，进而提升公司整

体盈利能力。 

问题 26：公司近期有沒有利好，使股价上升？ 

答：您好，公司目前经营情况正常，业务发展稳步推进，未来也将

积极探索发展新突破，提升品牌美誉度和市场占有率，进一步扩大公司

的业务规模和盈利能力，为广大投资者创造更好的回报。 

问题 27：请问公司目前预制菜相关产能规模以及后续发展规划。 
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答：截至目前，山东本部拥有 10 万吨预制菜产能、3 万吨牛肉系列

预制菜产能、2 万吨速冻米面产能；陕西基地 5 万吨预制菜产能预计将

于 2023 年三季度投产，届时公司预制菜总产能将达到 20 万吨。未来公

司将充分发挥产能及区位优势，深耕细作，积极布局预制菜需求旺盛的

区域，促进产能有效消化。 

问题 28：请问本年度预计预制菜产能多少？相比 22 年有多少增长

空间？供应军队物资占比多少？ 

答：截至目前，山东本部拥有 10 万吨预制菜产能、3 万吨牛肉系列

预制菜产能、2 万吨速冻米面产能；陕西基地 5 万吨预制菜产能预计将

于 2023 年三季度投产，届时公司预制菜总产能将达到 20 万吨。相关供

应在公司整体经营业绩中占比较小。 

问题 29：南方很少看到得利斯品牌，准备几时大力开拓南方市场？

有无和大型全国性商超合作计划？或者如美团淘菜菜等品牌合作？ 

答：您好，南方市场是现阶段公司着力拓展的市场区域之一，相关

产品销售推广正稳步进行中。公司通过商超、加盟门店、电商平台、直

播带货、社区新零售以及 B 端餐饮等多渠道持续提高产品覆盖率，未来

也将持续挖掘市场潜在需求，加强新产品研发，保持产品生命力，不断

优化产品结构，满足不同客户需求，提升市场服务能力。 

问题 30：公司目前车间经营现状是如何的呢？ 

答：您好，公司目前生产经营一切正常，车间生产按计划有序进行。 

问题 31：最近淄博烧烤很火爆，公司在烧烤食材方面有哪方面的业

务？ 

答：您好，公司五花肉串、牛肉串、羊肉串、芝香牛板筋串、麻辣

牛肚串、鱼豆腐、豆沙包、道地肠以及整切上脑、牛肋排、牛仔骨等滋

滋烤肉系列产品均适合消费者聚会烧烤、户外露营等场景消费，欢迎您

在公司线下门店、商超及线上电商平台选购。 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

无 
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活动过程中所使

用的演示文稿、提

供的文档等附件 

无 

日期 2023 年 5 月 9 日 

 


